

A Editor Pablo J. Alvarez

ADVERTENCIAS.

Toda la correspondencia se dirigirá á la Redacción, Plaza Mayor 30 á nombre de D. Pablo J. Alvarez. Los artículos, poesías, noticias etc. que se nos remitan se insertarán si se estima conveniente.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Medina, Semestre 2 50 pesetas, Fuera 3 id.—Número sueltos 10 céntimos.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

EL MEDINENSE

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

se publica todos los domingos.

LOS NUEVOS LOGOGRAFOS.

Parecerá extraño á nuestros lectores el anterior epigrafe, y efectivamente convenimos en que lo es, pero no hemos encontrado de pronto otro mas adecuado al asunto de que vamos á tratar. Hay una costumbre, ya demasiado generalizada, que no hemos tenido el gusto de ver impugnada en ningun escrito, y creémos que merece la pena de ser combatida, ya que es una verdad experimental que el hombre es por naturaleza imitador de lo que vé en sus semejantes, y á este elemento que su contingente muchísimas veces la ligereza ó la negligencia en no examinar si el acto que se vá á ejecutar debe ó no debe ser realizado. De aquí se origina que casi automáticamente, hacemos muchas cosas sin mas razon que la de presenciarlas en otros hombres. Tal sucede con el absurdo, inexplicable é irracional hábito de escribir y particularmente de firmar con una raya en ligerísimo zig zág que ni forma palabras, ni sílabas ni letras. Los lectores habrán tenido mil ocasiones (y las tendrán) de certificar semejante hecho, con vista de documentos no solamente privados sino también públicos y solemnes, lo cual ocasiona una imposibilidad completa de sacar una copia de tales escritos ó firmas, porque son enteramente ilegibles y hay que recurrir á una estratagema de mala ley, pero inevitable en el copista, lo cual es la de imitar las palabras como si fueran un dibujo, puesto que no es posible leerlas.

érlas.

¿Abona esta costumbre alguna razon atendible? Opinamos que ninguna absolutamente. El que en una carta ó recibo, y mas aún en un documento público firma de esa manera, no puede creerse ó que es poco formal ó que se habla de la persona para quien es aquel papel? Indudablemente. ¿Para que se escribe? para que se lea; si pues no puede leerse lo trazado con la pluma ¿para que trazarlo? Se querrá suponer que el que eso hace, está sumamente atareado, pero dicha objecion es valadi. Lo razonable es suponer que aquello cuesta trabajo, y el caso es salir del paso con la menor molestia posible; mas claro, es acreditarse de holgazán, ó cuando menos de poco formal y laborioso, de escasa urbanidad y malo buen gusto, porque impone al que ha de leer lo ininteligible el mitológico tormento de Sisifo.

Y todavia algunos llegan al *non plus ultra* de este abuso social por que ponen en abreviatura su nombre ó alguno de sus apellidos, y entonces quien puede descifrar aquel enigma? Reflexionen pues los que han adquirido este hábito insociable, tal vez sin darse cuenta de la falta que cometen con los demás y del ridículo en que se colocan ante el recto criterio, y corrijanse todo lo posible hasta desterrarle para siempre. ¿Sufriríamos á un orador á quien no entendiésemos ni una palabra? Pues en el mismo caso se coloca el que escribe ó firma desfigurando por completo los caracteres de tal suerte que can-

sa y aburre al lector sin que este logre atinar con el geroglífico que tiene ante sus ojos.

Y cosa rara ¿En esta sociedad que tanto se paga de las buenas formas, se admite sin protesta ni correctivo el modo mas grosero de escribir y especialmente de firmar! Quizá los mismos que así firman no podrán tolerar un saludo poco elegante, un timbre de voz desagradable, un traje algo anticuado, una pequeña desafinacion en una orquesta, una nota poco limpia en una tiple ó un tenor etc.

Seamos pues razonables en este particular, porque sino se nos podrá aplicar la siguiente fabuleja epigramática del mejor amigo que tiene el que estas líneas escribe, y que dice así.

De Almadén me escribieron una misiva,
y jamas leer pude lo que decia.

Mas no es extraño pues lo escrito era letra de un azogado.

Tal firman muchos que ó su pluma es de azogue, ó lo es su gusto.

T. J. S.

En la noche del sábado 17 del corriente, y en virtud de convocatoria de la Junta de Agricultura Industria y Comercio de esta villa, se reunieron en los Salones altos de las Casas Consistoriales los diferentes gremios de esta poblacion, para proceder al nom-

bramiento de los Comisionados que han de representar á Medina del Campo, en la Asamblea regional Agrícola. El Sr. D. Ignacio de Aspe, Presidente accidental, por enfermedad del Sr. Giraldo, expresó en elocuentes frases el objeto de la reunion; procediéndose acto continuo á la eleccion de Comisionados, resultando elegidos los Sres. siguientes:

Industria destiladora.

D. Constantino Martinez, D. Manuel Reig y D. Gregorio Pestaña.

Viii y vnicultores.

D. Marcos Belloso y D. Juan Molon.

Productores de cereales.

D. Norberto Reguero y D. Gonzalo Mier.

Compradores de cereales.

D. Miguel Barrio y D. José Fernandez.

Industria harinera

D. Gonzalo Araoz.

Industria pecuaria.

D. Apolinar Lambás y D. Mariano Gutierrez.

Representantes de hacendados forasteros.

D. Policarpo Gil Terradillos, administrador del Sr Conde de Villafuertes, y D. Joaquin Estevez, administrador del Sr. Conde de Adanero.

Deseoso nuestro Municipio de contribuir al mejor éxito de la empresa acometida por la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, ha ofrecido espontáneamente su incondicional apoyo, y atento á cuanto afecta ó pueda

ricas y estamparlas después en el papel, tanto por hacer un obsequio á tan excelente orador, como porque llegue á noticia de los sábios político retóricos. Y de este modo, creo, se tributará el respeto debido á su elocuencia particular. Y para que los lectores tengan una idea de á lo que aludian tales proposiciones, pondré un preámbulo á cada una de ellas, demostrando en ella la materia de que se hablaba en cualesquiera de dichas reuniones, y que servirá de epigrafe.

VAMOS ALLÁ.

Hablando un día sobre la accion que dió el General Córdoba en las alturas de Arlabán dijo Fornigones:

Proposicion 1.ª El General candidato de la libertad patria, alberga un

la poblacion y alrededores, no tanto por su mayor ó menor habilidad en el oficio, cuanto por la fraseología originalísima en que se expresaba con especialidad en las ocasiones solemnes, reuniones que entonces se celebraban con harta frecuencia por los de su comunión política, y á las que siempre era invitado Fornigones.

Un curioso tuvo la singular ocurrencia de anotar sus mas celebrados dichos, y darlos después en 1841 á la imprenta.

Hoy es muy raro tan curioso librerjo, que vamos á reproducir por folletín en nuestro periódico, con objeto de que tengan un rato de solaz nuestros lectores.

SARA BRIS.

FRASES MACARRONICAS

ORATORIA ESPECIAL DEL SEÑOR FORNIGONES.

Proposiciones especiales del Sr. Fornigones maestro sastré, que con figura encantadora propia de su respectable é interesantísima persona pronunció en las reuniones patrióticas, que en cierta villa solian tener sujetos de alta categoria, asistiendo á ellas el referido Fornigones invitado por aquellos, solo por escuchar á un erudito de primera clase y de una imaginacion tan fecunda, que los oyentes dudaban, si era él quien hablaba ó el Espíritu Santo por su boca; por cuyo motivo cierto sujeto tuvo la curiosidad de retener un instante sus oraciones reté-

ADVERTENCIA.

En el período algido de la primera guerra civil entre liberales y carlistas, ó sea por los años 1835 al 40, vivia en cierto lugar, José Benito, de oficio sastré, contaria á la sazón 50 ó 52 años de edad, sin que por eso hubiera amenguado en él su entusiasmo por la libertad á que desde jóven se habia inclinado. Nunca se le veía mas contento y satisfecho que cuando por cualquier acontecimiento, lucía por esas calles de Dios su uniforme de miliciano nacional; y enidad que entonces eran frecuentes los motivos de lucirlo, sin que jamás faltara á su puesto.

Conociásele más que por el nombre de pila, por el mote de Fornigones que le habian puesto; y era célebre en

ectar á la salud pública, adoptará las oportunas disposiciones respecto á las bebidas espirituosas y fermentadas que se consumen en esta villa, en vista de lo que resulte de la discusión que necesariamente ha de motivar la cuestión de los alcoholes de industria.

Al efecto, concurrirá á la Asamblea Municipal Comisiou, constituida por los Sres. Alcalde Presidente D. Sebastian Fernandez Miranda, Alcalde 1.º Excmo. Sr. D. Francisco Lopez Flores y Subdelegado de Medicina y Cirugia D. Cándido Saez; y si no estamos mal informados, emitirá después dictámen la Junta de Sanidad local, como fundamento de las medidas higiénicas que en su caso se dicten por la Corporacion Municipal.

EL MEDINENSE, se hallará representado en la Asamblea por el Sr. D. Tomás Rodríguez Escobar, sirviendo de garantía á nuestra eleccion los vastos conocimientos químicos que posee dicho señor, su competencia en las cuestiones agrícolas y los títulos académicos que le adornan.

Imposible nos será adelantar noticia alguna respecto á la constitucion de la Asamblea y curso de los debates en este número, en atencion á la hora á que se hace la tirada, pero procuraremos que nuestros lectores sean los primeros en conocer las conclusiones que se establezcan sobre los cuatro temas que eran objeto de discusión.

Seccion agrícola-comercial

Han cesado los calores excesivos con que nos brinda Septiembre, á causa de la falta de vegetacion que pudiera neutralizar los ardorosos rayos del sol. Siempre ocurre e que cuando se aproximan los dias en que han de tener lugar los equinocios de primavera ó de otoño, la revolucion de tiempo se inicia terminando por abundantes lluvias que ó refrescan las plantas para resistir los meses de Mayo y Junio ó

brío Napoleónico envidiado de los atléatas de Marte, no conocido jamás en los mandarines del formidable ejército de Alejandro, pues con su fogoso aliento raquítico y abrumó á las huesas cobardes carlistas auyentadas ya del núcleo estupendo cristino.

Otro dia, hablando de la desgraciada accion de Iribarren y Leon, dijo:

Proposición 2.º—El frenetismo de tan loables campeadores, consiguiendo á sus robustas fuerzas, hizo ceder la palma de la lid sangrienta á los adalides é inclitos Iribarren y Leon, inmolados bárbaramente por el ominoso D. Carlos y su negro campo, que por ser superior en fuerzas cuatrimentalmente los arredró y sacrificó, muriendo gloriosamente, como relevantes entusiastas.

preparan el terreno á fin de esparcir cuanto antes la semilla que ha de darles el fruto en la próxima cosecha.

La entrada de granos en esta semana ha sido abundantísima, pero la tendencia de aquellos á la baja, desmayando con esto el agricultor, que tenia toda su esperanza en la elevacion de precios, si ha de remediar algun tanto su precaria situación.

Las noticias que hemos recibido de algunos mercados regionales ofrecen el mismo aspecto.

Las entradas son grandes, pero los precios bajan, con lo cual no puede vivir desgraciadamente el labrador, ni hacer milagros por los infinitos cargos que sobre el pesan.

A continuacion exponemos la cotización de algunos mercados, que como observarán nuestros lectores, se nota alguna diferencia, de los que dimos en el número anterior.

Cantalapiedra, Septiembre 19

Trigo	de 38 á 39 rs.	94 lib.
Centeno	23	24 faneg
Cebada	22	
Algarrobas	27	

El corresponsal.

Villalon, 19

Trigo superior	39	
Centeno	26	
Cebada	24	

Rioseco 18

Trigo superior	á 39	rs. faneg
Centeno	26	
Cebada	24	

El corresponsal.

Alba de Tormes

Trigo	de 37 á 38	rs.
Centeno	25	26
Cebada	25	
Algarrobas.	27	

El Corresponsal

Ledé-ma

No han variado los precios del mercado anterior; el cielo cubierto de nuves, nos

Dándole un dia cierto sujeto la noticia de que los capotes de la M. N. (1) se habian dado á hacer al sastré Francia y no á él, dijo.

Proposición 3.º—No sé como sale el sol y tiene anuencia con los astros y esta máquina armilar sostiene á hombres insipidos que no reina en ellos mas que la estupidez, el engaño y la

Hablando otro dia sobre la expedicion de Gomez, dijo:

Proposición 4.º—Fastidiado me considero desde el encepú al ocepú al ver que veinte y un mil lidiadores capaces de arrasar hasta la estrella mas remota del encumbrado cielo, sus mandarines abriguen sentimientos tan trocados,

(1) Quiere decir Milicia Nacional.

anuncia próxima lluvia, con lo cual daremos comienzo á la sementera, bajo los mejores auspicios.

La bellota escasa este año, y el ganado de cerda tendrá un precio regular.

El Corresponsal

MERCADOS EXTRANJEROS.

Los mercados franceses, están bien provistos de granos, y á pesar de ello la tendencia general es á subir los precios. Los fabricantes de harinas hacen grandes provisiones, y esto contribuye á la vez á la firmeza que se observa en los trigos.

Las expediciones de trigo de los Estados Unidos sobre Europa, han sido mas bajas en la semana que ha terminado, sin que por esto se crea que desaparece esa invasión granera del gran coloso, amenazando de continuo con arribos fabulosos paralizando nuestros mercados y dando lugar al considerable descenso de nuestros granos.

Un periódico Londonense, estima del modo siguiente las necesidades y excedencias para la exportacion de trigos en cada país durante la campaña de 1887 á 1888.

	Necesidades probables	Excedencia probables
	Hectolitros	Hectolitros
Estados Unidos		43,500,000
Reino Unido.	49,300,000	
Francia.	5,800,000	
Bélgica.	4,800,000	
Alemania.	2,900,000	
Holanda.	2,900,000	
Austria Hungría.		7,250,000
Rusia y Rumania		29,000,000
Italia.	4,350,000	
España y Portugal	11,600,000	
Indias y otros.	14,000,000	18,000,000
Deduciéndolo de estas cifras 2,000,000 de hectolitros sobrantes.		

VARIEDADES.

APUNTES HISTORICOS

DE MEDINA DEL CAMPO. ORDENANZA DE LOS FUEGOS.

MERCERÍA.

Iten se aga unas casas de Gonzalo Moro y ca-

pues en vez de imperarles á que arrojen por el fulminante fusil el acerbado plomo, les molesta, les inquieta y agita con pasos á la espalda abusando con tamaña estrategia de la ferocidad espantosa de tan heroes sacrificadores.

Elogiaban un dia ciertos sujetos al General del ejército de reserva, l'ornigones dice:

Quién ¿Nervaez? Le contestaron que sí y el replicó

Proposición 5.º—Ese inclito General todo bicho viviente que pesca en sus rebustas manos, lo inmola y lo envía violentamente por el camino de la eternidad.

Hablando de las Cortes de 1838, se expresó así:

Proposición 6.º—Tengan V. V. entendido que hablo con toda la euge-

sas de Diego Hernandez Morejon que llegue por la trasera hasta tocar en la puerta de la Iglesia de Sahagun (1) y por la delantera se aga su arco en los pilares.

Iten en el ataxo de concejo queda en la casa de Francisco Miranda salga con su arco a la Plaza hasta los postes delanteros.

XOYERIA.

Iten que el ataxo que va entre las casas de Auton Gutierrez y las casas de Francisco Ruiz Santos se aderece y salga con su arco hasta los postes delanteros de la Plaza el qual dicho ataxo llega asta las espaldas de las casas de Alonso de Arevalo y entre casas de Gomez Gutierrez y Francisco del Nero e va a enfrontar en una pared vieja queda en las casas de Hernando de Mercado e del dicho Francisco del Nero.

Iten en la dicha Xoyeria a de aver otro ataxo entre casas de Francisco Bosa e casas de Peña de a de ir este ataxo a dar á las espaldas de las casas de Quindez e volver por donde agora esta un ataxo de ladrillo que va a dar en las espaldas de las casas de la calle del Almirante Este ataxo a yr donde agora esta una tapia vieja que esta entre las casas de Mena y casas de Velasco Sanchez escribano e que salga a la dicha calle del Almirante y salga por la parte de la Xoyeria a la plaza con su arco así mismo a de aver en esta pared un arco para servicio de las casas de dicho Quindez que sale a un su corral este arco se hace porque el dicho Quindez no pierda el dicho servicio.

Iten se aga otro ataxo desde las dichas casas de Francisco del Nero por la parte trasera vaya por las espaldas de las casas de Francisco Mercado y Alonso de Arevalo y por las espaldas de las casas de Gonzalo Rodríguez que eran de Alonso de Xerez y va a dar en las casas que fueron de Alonso Caballero y llega a las casas en que vive Alonso de Salvatierra xoyero.

CALLE DE LA PLATA.

Iten a de aver otro ataxo que venga por las traseras de las casas de Francisco del Nero que vaya a dar como dicho es a las casas de Alonso de Arevalo y desde estas casas venga astaa la dicha calle de la plata entre las casas de una parte Cristobal Garibal e de otra el dicho Alonso de Arevalo e por las espaldas de las casas de los herederos de Suero de Bregal y por el lado del dicho Crisoval Garibal e Diego de Leon hasta lle-

nidad que predomina mi apaco cuerpo, que en este presente y lastimado año se vá á eclipsar la libertad española, mal que pese sobre los viles carlistas, si hemos de juzgar por los antecedentes y fatales consucuentes de la representación filípica popular.

En una ocasion criticaban ciertos sujetos á la mayoría de las Cortes de 1838 y aplaudian á su minoría, y contestó l'ornigones:

Proposición 7.º—No se puede menos de delucidar, que cuantas preposiciones han otorgado los adictos á la minoría, han sido rechazadas inútilmente por Martinez de la Rosa, sus secuaces y otros vandálos estupidos como falanques, incapaces de sostener nuestra amada patria en aquel estado efímeo y brillantísimo á que se ha hecho acre-

Se continuará.

ar a la dicha calle de la Plata.

Iten que todos los dichos ataxos se agan de pias de ladrillo o tapia e que sobrepusen los dichos ataxos sobre las casas en quien lindaren en una tapia encima en manera que los señoren en las dichas tapias de conoje a las dichas casas e no ninguna persona de cualquier calidad que sea, ni osado de meter en las dichas tapias y ataxos vigas ni carraras cargar ni cruzar en ellas ni Rafar chimeneas ni esaseras ni hacer otra cosa alguna en las dichas paredes ni puedan edificar basares sobre las dichas tapias e ataxos asi sobre las qual presente estan fechas como en las que da aqui adelante se hiziera sopena que aliado de la pena que yncurriere por yr y pasar pedir e parazer como estas horlananzas el que fuere o hincare o pasare contra lo contenido en este capitulo y contra qualquier otra y parte dello yncorra mas e aliado de las penas el carpintero o oficial e otra qualquier persona que lo ficiese en pena de tres mill mrs. el señor cuyo fuere el dicho edificio aya en pena de otro tres mill ll mrs. los cuales mrs. sean todas aplicados segundo por la manera que adelante se hara mencion e mas que el dicho edificio el mismo dia que fuere bisto e sea todo rubecado a costa del señor del edificio.

Iten que los dueños e casas de las dichas casas a donde son señaladas los dichos ataxos sean satisfechos e pagados de lo que asi se les toma de las dichas sus casas y del daño que reciben en la manera siguiente, Conviene a saber por Arias Gonzalez e Esteban de Vaños carpinteros e bebedores que para esto son diputados sea tasado e moderado lo que pueda valer el dicho daño y el suelo que asi se les toma e despues de moderado sea fecho Repartimiento entre los vecinos de las dichas calles e a donde estan los dichos ataxos e conforme a lo que valiere sus casas asi contribuyan y cada calle pague los ataxos de su misma calle y en caso que haya diferencia entre los dichos bebedores ellos tomen uno por tercero consigo uno de los dichos dos deputados el que ellos mas quisieron e que aquello que ellos e por ellos fuese determinado dentro de nueve dias primeros siguientes por cada un vecino sea pagado lo que asi le fuere hechado o le cupiese e que la justicia desta dicha villa asi lo mande executar pagado los dichos nueve dias.

A. M.

Se continuará.

(1) Hoy S. Facundo.

De *La Señal Bermeja*, tomamos los siguientes versos, que creemos ser inéditos con gusto en gracia de su originalidad.

LOS SAS-3

Yo compadezco a los sas 3
Porque de los hombres to 2
No hay otro que de mas mo 2
Sufran mayores desas 3
Por eso soy su vo 0
y si me lo permitie 6
Os rogaria que fue 6
Tambiñ su amigo sin 0
Siempre humilde fué su c 1
Y, como viven santa 2
Nunca fueron encumbra 2
En hombros de la fort 1

No hay uno entre ochenta y 9
Que en mil casos repeti 2
No remiende sus vesti 2
y los agenos re 9
Y entre ciento no habrá 1
Que haya subido a un birl 8
O haya probado el bize 8
En su frugal desay 1
No les vale estar arma 2
Para cortar sus vesti 2
Por la aguja son heri 2
Y por la plancha quema 2
Un rey hubo cerve 0
y cerrajero hubo alg 1
Que infeliz como ning 1
Cavó al golpe del a 0
Hubo papas y solda 2
Por supuesto no eran ler 2
Que despues de cuidar cer 2
Fueron al solio exalta 2
Pero a cerca de los sas 3
Que por cierto no son ru 3
Los anales estan mu 2
Y solo cuentan desas 3
No a los sastres acu 6
de su percances en 1p2
Buscad a su mil re 1p2
Y no ha infamarlos pa 6
En su taller encorba 2
Los vereis místios y que 2
Pues solo un brazo y tre. de 2
Mantienen siempre ocupa 2
Alli lector no pene 3
Alli llueven los petar 2
De los blanco, de los par 2
De todos los petriue 3
Por que no faltan beli 3
Que a estafar acostumbra 2
Hacen con estos cuita 2
El oficio de los bui 3
Cuantos chalecos fia 2
Y pantalones medi 2
Que luego han sido pedi 2
Y nunca fueron paga 2
Dura verdad, no me arras 3
A decir que en ambos mun 2
Hierven rencores profun 2
En contra de nuestros sas 3
Vienen a nuestros merca 2
Baratisimos vesti 2
Por los franceses vendi 2
Y por nosotros paga 2
Preciso es que confie 6
Que e tan por esto arruina 2
Mas por no ser desgracia 2
De su desgracia abu 6

SECCION RELIGIOSA.

A las 10 de la mañana del jueves 29 del corriente, se celebrará en la parroquia de S. Miguel, la fiesta a su titular, con Misa Solemne y sermon que predicará el Párroco de la misma Iglesia.

En las Dominicas Reales, a las cuatro de la tarde comenzará desde el dia 23 la Novena a la Stma. Virgen del Rosario y el dia 2 de Octubre, a las 4 de su tarde pronunciará el Sermon D. Melchor Herrador, y acto seguido saldrá públicamente en solemne procesion la Stma. Virgen, con el Glorioso Español, Sto. Domingo de Guzman, cantándose el Sto. Rosario, por las calles de costumbre.

MISCELÁNEA.

Nos aseguran dará principio en bre-

be la recoleccion de la uva. Conveniente seria que, prescindiendo de la detestable costumbre de vincular en dias determinados el principio de faenas agricolas, sin consideracion a las diferentes influencias que modifican las condiciones del suelo, y de los frutos, recorriera una Comision el término y examinara si la uva tiene el debido grado de madurez. Procediendo de otra suerte, acaece que hay algunos a quienes falta tiempo para empezar las labores, causando el grave perjuicio de obligar a los demás a darlas fuera de sazón. Recuerden nuestros viticultores, que no por mucho madrugar amanece amanece mas temprano; y sirvales de gobierno, que si cuentan con el recurso del yeso para adelgazar el hollejo, su empleo ofrece el inconveniente de hacer entrar en el mosto un cuerpo mineral que le es extraño.

Por gotas de alcohol, mas ó menos amilico, sobrevino una pendencia a las once de la noche del domingo último en una taberna; una cabeza y un vaso rotos, y juicio de faltas en perspectiva, fueron los resultados de la contienda. Consecuencias de no adaptarse los alcoholes a la peregrina fórmula C S R², invencion del mas elocuente y florido de nuestros Ministros.

Mal huele... y peor parece—Sr. Alcalde, aplaudimos la proyectada instalacion de jardines a la italiana delante de las fachadas de las Iglesias Colegial Recoletas, asi como en el callejón de los Coches y Plazuelade la calle del Almirante, pero bueno seria se acarrese la tierra vegetal necesaria antes de depositar el abono animal, como viene haciéndose desde larga fecha, con grave detrimento del sentido del olfato de transeúntes y vecinos de casas próximas.

Tomamos de la *Libertad*. El pais sigue quejándose y las empresas ferrocarrileras riéndose del pais y de sus quejas.

Léo por ejemplo: vean nuestros lectores a que extremo llega el servicio de ferros-carriles. *!To las las mercancías robadas!* Trabajo cuesta crearlo, pero asi lo dice *El Bazar de Sevilla*. Continuan llegando robadas todas las mercancías que se reciben en la estacion de la Plaza de Armas, procedentes de Francia por la Aduana de Irún. ¿Que les parece a V. V. el problema?

¿Blanco y migado? !Ferro-carril del Norte, no hay duda! Porque, eso si, a servicio malo, despótico y hasta barbaro, no hay empresa que gane ni con mucho a la del Norte.

Pero a irregularidades, tampoco. Ponerse en manos de la tal empresa es... vivir en Cuba.

Nos ruega Mr. Louis Moynalg, profesor de galvanoplastia, hagamos público el agradecimiento que le merecen los individuos de orden público de esta localidad, por el gran servicio que noches pasadas le prestaron, cuando ignorando los obstáculos que existen desde la fonda de la Victoria a la estacion, se dió un fuerte golpe con una piedra que se halla en una curva del camino indicado.

De *El Cantabro tomamos—Un Matutalen (Bola Frumental)*.—En un pueblo de Egipto existe un anciano de ciento veinte años, que deja muy atrás al negro de Sta Rosa, de Méjico, en cuanto a buena salud.

Fue contratista de suministros del ejército de Bonaparte. Asistió a la batalla de las Pirámides, cuyo hecho de arma; refiere minuciosamente sin olvidar un detalle; lo enai prueba el buen estado de sus funciones intelectuales.

Todas las semanas visita a Chari Pachá, que habita en Samalout, a tres leguas de distancia del pueblo en donde vive el centenario, y hace el viaje de ida y vuelta a pié, sin dar señales de cansancio.

Segun un diario indigena, hace seis meses contrajo matrimonio con una hermosa joven de veinte años, que dentro de poco dará a luz un hijo, a quien suministraba el pan cuando la campaña de Egipto, a las tropas francesas mandadas por Napoleon Bonaparte.

Han visitado nuestra redaccion en la presente semana los apreciables colegas *El Reformista*; de Avila, *El Meridional*; de Sevilla, y *El Monitor del Comercio*, de Madrid, a los cuales saludamos, dejando establecido el cambio

Segun leemos en varios periodicos, han llegado a España varios viajeros extrangeros que venden trajes de invierno para caballero a nueve pesetas. Deben ser de mucho abrigo esos trajes para el invierno.

MEDINA DEL CAMPO.

ÚLTIMA HORA DEL MERCADO

Trigo	de 38'50 a 38'75	ra. fs. 91 ls
Centeno.	21	21'75 . 92 .
Cebada	22	• •
Algarrobos	26'50	• •
Algarrobos	26	26'50 • •
Guisantes	26	26'50 • •

Señor Alcalde: ¿No le será posible dedicar una hora diaria á recorrer las calles de esta población? Desde luego le advertimos que el paseo no será muy higiénico, porque si corre grave riesgo de sufrir alguna caída, dadas las lamentables condiciones de las aceras de las calles del Almirante y Plata, un buen seguro necesitará aplicar el pañuelo á la nariz en repetidas ocasiones, por encontrar convertidas en depósito de inmundicias diferentes calles, ó por hallar á su paso restos de animales en plena descomposición, en puntos bien

centricos. No hace mucho, en la plaza del Sol, en la calle del Rey, Ronda de Santiago y plaza del Pan, hubieran podido estudiarse los fenómenos de descomposición cadavérica al aire libre, en cuatro corpulentos mastines, si los vecinos no suplieran las faltas de policia, tomando la molestia de retirarlos de la vía pública.

En el caso que acceda á nuestra pretension, no dedique las horas de la noche para visitar la barriada de S. Miguel, porqué, á juzgar por la fetidez de las emanaciones, el aire que allí se

respira debe contener organismos inferiores del tamaño del megaterio: como tampoco le aconsejamos se lance á la calle de noche, sin preguntar á los Vigilantes nocturnos cuantos dias hace que sacaron petróleo del depósito, porque al tercer dia de la suca están los faroles para alumbrar muertos, como se dice comunmente.

Trasladado el cadáver al Hospital General y practicada la autopsia, resultó ser la muerte natural y causada por una tisis pulmonar caseosa. Un niño de 10 años, hijo del finado ha sido acogido en el referido establecimiento benéfico, hasta que se reciban noticias de su familia, para mandarle por el ferrocarril al pueblo de su naturaleza.

Medina del Campo.
Imp. de Pablo Federico Alvarez

SECCION DE ANUNCIOS

ISABEL LA CATOLICA

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA INCORPORADO AL INSTITUT DE VALLADOLID.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS.

MEDINA DEL CAMPO. PLAZA DE SAN AGUSTIN NUM. 3.

Bajo la dirección de D. Policarpo Calleja Calvo.

Este acreditado céltro instructivo, como lo demuestra el haber obtenido sus alumnos un noventa y siete por ciento de sobresalientes, notables y buenos, en cada prueba de curso, tiende á propagar en todas las clases sociales los conocimientos indispensables á la vida real y pacífica de los pueblos y los preparatorios para todas las carreras así civiles, como militares y eclesiásticas en aquellas personas que aspiren á completar su instrucción elemental.

Instrucción física y educación moral, y religiosa son bases.

ENSEÑANZAS

1.º Estudios de segunda enseñanza—2.º Clases, nocturnas de dibujo matemáticas aplicadas.—3.º Explicación de todas las asignaturas de la carrera de comercio, para que sus alumnos, convenientemente preparados, puedan examinarse en la Escuela de Comercio que por disposiciones vigentes queda establecida en Valladolid, en Setiembre de este año: consiguiendo de este modo el título oficial de Périto mercantil.

Estarán dirigidas por profesores con título académico.

Se admiten internos medio-pensionistas y externos. Queda abierta la matrícula hasta el 30 de Setiembre. Para más detalles pidase el Reglamento.

Durante el presente mes estarán abiertas las aulas ó clases é importantes gabinetes de Física Química é Historia Natural, de 10 á 12 de la mañana permitiendo la entrada libre á personas de ambos sexos.

PURGANTE SALINO DE ITURBE.

La bondad inocencia y economía de estas aguas, no necesitan recomendación de ninguna clase, pues los efectos pronto y seguros como purgantes y el pequeño coste de la botella que está al alcance de todas las fortunas, la hacen ser preferida á todos los medicamentos de esta clase.

Obra á los 30 ó 50 minutos de haberlo tomado, sin producir irritación, provocando evacuaciones secas-biliosas, siendo utilísimas en los ataques cerebrales, enfermedades de la vista infartos del hígado, obstrucciones abdominales, fiebres tifoideas, disenterias epidémicas y parálisis y enfermedades venéreas y de la piel.—USOS. Un cartadillo (4 onzas, poco más ó menos como purgante, según la edad. En pequeña dosis obra como alterante.

Precio: 80 cénts. botella de medio litro en todas las boticas. Devolviendo el casco se abonan 25 cénts.

Depósito en Castilla, Farmacia de VELAZQUEZ.

MEDINA DEL CAMPO.

PINTOR

ANTONINO HOYOS
PINTOR

Decorador en papeles pintados, adornos de escayola y pasta.

Se estudian habitaciones en los colores que se deseen.

27-SAN MARTIN-27.

DORADOR

EMPAPELADOR.

JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERALES NATURALES

DE

CARABAÑA

salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas

Únicas en su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, antihépticas, antiescorofulosas y antisifilíticas. Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo.

Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general. La salud del cuerpo interior y exterior.

AL PÚBLICO EN GENERAL

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de sulfato sódico, como purgantes, y sulfuro de sodio, hiposulfito e hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano, condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; siendo sólo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fíjese ó en el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos Médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes de 120 á 150 gramos de una vez, en los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día: al exterior, en úlceras, herpes granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejandola secarse por sí misma.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concniente á estas Aguas, dirigirse

R. J. CHAVARRI
Atocha, 87 (Plaza de Antón Martín) Madrid